

LE PARDON

S'il est quelque chose de central dans l'Évangile, c'est bien le PARDON ! Jésus a d'ailleurs compris sa mission sur la terre comme l'accomplissement du pardon de Dieu pour l'humanité. Il est venu dévoiler le l'incommensurable pardon de Dieu. D'ailleurs, nous faisons mémoire de ses paroles à chacune de nos eucharisties: *“Prenez, et buvez-en tous, car ceci est mon sang, le sang de l'alliance nouvelle et éternelle, qui sera versé pour vous et pour la multitude en **rémission des péchés**. Vous ferez cela en mémoire de moi.”* Jésus ‘verse son sang’, autrement dit, il donne sa vie pour que le pardon nous atteigne, qu’il nous revivifie.

Jésus a compris sa mission comme une mission révélatrice de l'amour et du pardon de Dieu. **“Vous ferez cela en mémoire de moi.”** Bien sûr, vous referez ce geste du partage de la coupe et de la mémoire des paroles qui l'accompagnent. Mais les chrétiens ont aussi compris qu'ils devaient aussi pardonner à leur tour ! C'est là que l'on comprend combien la foi nous engage, combien elle engage toute notre vie, puisque pardonner ne nous semble pas si naturel que ça !

Et pourtant, Jésus a insisté sur la nécessité de pardonner. Dans l'Évangile, Jésus nous dit: **“Si ton frère a commis un péché contre toi, va lui faire des reproches seul à seul. S'il t'écoute, tu auras gagné ton frère.”** C'est-à-dire, tu auras rétabli le lien fraternel entre vous deux. L'important, c'est de recréer le lien fraternel.

Saint Pierre, en écoutant des paroles comme celles-là demande à Jésus. “Mais alors combien de fois dois-je pardonner à mon frère ?” Et Jésus lui dit: **tu dois toujours pardonner à ton frère !** On comprend bien que le pardon que Jésus nous enseigne nous dépasse. Mais la vie de Jésus s'est toujours déroulée sous l'enseigne du pardon. Sur la croix, dans ses dernières paroles, Jésus n'a-t-il pas dit: **“Père, pardonne-leur !”** C'est comme si rien ne devait retenir les pardons que nous devons donner ! Et justement, comprenons-le bien: si nous ‘devons’ pardonner, ce n'est pas pour que Dieu nous pardonne....c'est parce que Dieu nous a déjà pardonné et qu'il ne cesse de le faire chaque fois que nous dévions du chemin de Dieu. Alors, pardonner, c'est rendre grâce pour la grâce du pardon reçue de Dieu. **“Ne devais-tu pas à ton tour, avoir pitié de ton compagnon, comme moi-même j'ai eu pitié de toi ?”**, dit le roi à son serviteur.

Mais, pardonner, est-ce si simple que cela ? Personnellement, je me demande si pardonner n'est pas parfois au-dessus de nos forces ! Que de fois, les gens me confient qu'ils n'arrivent pas à pardonner certaines choses à leurs proches ! Et cela

les trouble, puisque ces personnes connaissent bien l'appel de Jésus à pardonner toujours. Je me demande parfois, si Jésus ne nous a pas un peu tordu les bras en nous faisant prier ainsi ? **“Père, pardonne-nous nos offenses comme nous pardonnons à ceux qui nous ont offensés.”** Mais si nous n’y arrivons pas... que faire ?

Assurément, plus l’offense est profonde, plus le pardon est difficile ! Plus la blessure est souffrance du coeur, plus le refus de rétablir le lien fraternel semble s’imposer. Une chose est certaine, pardonner, ne veut pas dire oublier. On ne peut pas faire comme si Pardonner, c’est DONNER par DESSUS l’offense. Le pardon vient parfois après un long temps pour que notre blessure puisse se cicatriser. Mais quand le pardon devient possible, et si on le donne, c’est un souffle de vie et de bien-être qui nous envahit. Pardonner, c’est reprendre vie. Bien sûr, quand la personne qui nous a offensé reconnaît le tort qu’elle nous a fait... notre pardon devient raisonnable, il devient possible à nos yeux et à notre coeur. Mais dans le cas contraire, ce n’est pas si évident.

Que notre eucharistie nourrisse en nous la volonté et le goût de pardonner, puisque le pardon, est un aliment de vie et de bonheur. Que notre eucharistie apaise les douleurs des offenses reçues et nous fasse désirer le rétablissement d’un lien fraternel qui fera la joie de Dieu et augmentera notre qualité de vie. Notre pardon sera l’expression de notre reconnaissance pour le pardon et la vie que Dieu nous donne sans compter.